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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG

ATA
ATA n° 14/2017. Aos vinte e um dias do mês de julho de dois mil e dezessete, às dez
horas e quinze minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia, reuniu-se
ordinariamente o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto
Burkert Bastos, com a presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano,
Alessandro Morello, Ana Maria Volkmer Azambuja, Carla Silva da Silva, Claudio
Rodrigues Olinto, Daniel Souza, Ernesto Casares Pinto, Ernesto Luiz Gomes Alquati,
Fernando Ramos Torres, José Antônio Scotti Fontoura, José Francisco Almeida Souza,
Liércio André Isoldi, Luciano Lopes da Silva, Luciano Volcanoglo Biehl, Maurício de
Oliveira Silva, Oberdan Carrasco Nogueira e Samantha Dutra Dal Pozzo; ausentes os
Conselheiros: Carmen Elisa Sirena, Fabiano Jorge Macedo, Felipe Tempel Stumpf e
Régis Pinheiro Maria; justificadas as ausências dos Conselheiros: Antonio Domingues
Brasil, Carina Santos Ness, Christopher Garcia, Diego de Freitas Fagundes, Humberto
Camargo Piccoli, Jeferson Avila Souza, Joaquim Vaz, Milton Luiz Paiva de Lima, Pedro
Miguel Macagnan Warnava e Rodrigo Rocha Davesac. Inicialmente, o Prof. Cezar
apresentou ao Conselho os docentes efetivos Carlos Henrique Hernandorena Viegas e
Fernanda Mazuco Clain, que atuarão respectivamente nas áreas de estruturas e
eletricidade. Na sequência, o Prof. Cezar deu início à reunião com o Primeiro assunto:
Aprovação da Ata 11/2017 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado
o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Parecer
CP 23/2017 – Projeto de Extensão intitulado “Serviço de Assistência à Construção
Civil Prof.ª Dacila Vitola - SAsCC”– Prof.ª Cristina Lemos Goularte – O Prof. Cezar
destacou que este parecer foi discutido na última reunião e baixou em diligência.
Lembrou que no dia 10 de julho encaminhou ao Conselho alguns esclarecimentos feitos
pela Prof.ª Cristina e fez a leitura dos referidos esclarecimentos, destacando que a
Profª. Cristina se comprometeu a fazer eventuais alterações solicitadas por este
Conselho.  O servidor Luciano Lopes continuou sustentando que a cobrança por parte
do SAsCC gera uma concorrência  desleal, mas a fim de subsidiar o pagamento  de
mais um bolsista sugeriu que o número de serviços remunerados fosse limitado. O Prof.
Morello argumentou que a gratuidade dos serviços do SAsCC é uma questão conceitual
e referiu também que em caso de organizações sem fins lucrativos poderiam ser
efetuados serviços sem a cobrança de taxas até mesmo para áreas maiores que 70 m².
 O Prof. Alquati se mostrou favorável ao aumento da metragem, mas desfavorável à
cobrança de taxas, destacou, ainda, que a decisão a ser tomada pode ser revista no
decorrer do tempo. Das discussões surgiram três propostas a serem colocadas em
votação: aumento da área de atuação sem cobrança de taxa; aumento da área de
atuação com cobrança de taxa; não aumentar a área de atuação, à exceção de casos
encaminhados por órgãos governamentais e/ou instâncias judiciais, e não cobrar taxas.
Colocada a última proposta em votação, foram sete votos favoráveis, duas abstenções
e seis votos contrários. Terceiro assunto: Parecer CP 26/2017– Projeto de Pesquisa
intitulado “Desenvolvimento do processo de soldagem TIG com arame quente
para aplicações de revestimento duro com alta produtividade” – Prof.ª Henara
Lillian Costa Murray – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo
foi favorável à aprovação do projeto. Explicou que este projeto tem a finalidade de firmar
um Termo de Colaboração Técnico-Científica entre a Universidade Federal do Rio
Grande – FURG e a Universidade Tecnológica do Paraná – UTFPR. Informou, ainda,
que há um atraso nos procedimentos, pois inicialmente pensou-se que a proposta de
convênio viria da UTFPR, mas em contato com a PROGEP e a PROPLAD obteve-se a
informação que o referido convênio deveria ter início aqui na Escola de Engenharia. Por
fim, destacou que, segundo o relato, a participação da TAE Thais dos Passos em
treinamento nos Laboratórios do DEMEC-UTFPR trará expertise para os Laboratórios
do Núcleo de Fabricação Mecânica, neste sentido deve ser apoiada, desde que
estabelecidas as condições legais para tal afastamento. Colocado o parecer em
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votação, foi aprovado com um voto contrário. Quarto assunto: Parecer CP 27/2017 –
Alteração no plano de trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Levantamentos
Topográficos e Projetos de Bacias de Decantação” – Prof. José Antonio Fonseca
de Antiqueira – Ad Referendum – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando
que o mesmo foi favorável à alteração no plano de trabalho do projeto. Destacou que
houve mudança somente na vigência do projeto. Informou a existência de ad
referendum. Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade.
Quinto assunto: Parecer CP 28/2017 – Projeto de Extensão intitulado “Curso de
Durabilidade do concreto armado em ambiente marinho” – Prof. André Tavares da
Cunha Guimarães – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo
foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Sexto assunto: Parecer CP 29/2017– Projeto de Pesquisa intitulado
“Estudo das variações morfodinâmicas em praias oceânicas e lagunares sul
riograndenses a partir de geotecnologias” – Prof. Christian Garcia Serpa – O Prof.
Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do
projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sétimo
assunto: Parecer CG 06/2017 – Alteração curricular do curso de Engenharia
Mecânica Naval – Considerando, que o presidente da Câmara de Graduação, Prof.
Marco, encontra-se em férias e não houve confirmação acerca do resultado da votação
dos pareceres na Câmara, os assuntos sétimo, oitavo e novo baixaram em diligência.
Oitavo assunto: Parecer CG 07/2017 – Alteração curricular dos cursos de
Engenharia Civil, Engenharia Civil Costeira e Portuária e Engenharia Civil
Empresarial – Inclusão e exclusão de disciplinas – baixou em diligência. Nono
assunto: Parecer CG 08/2017 – Recurso da Acadêmica Camila da Silva Martinatto
referente a pedido de suspensão da disciplina Estágio Supervisionado Em
Engenharia Civil – Proc. 23116.004507/2017-9 – Baixou em diligência. Décimo
assunto:        Indicação CG 02/2017 – Oferecimento de vagas para o PEC-G 2018
para os cursos da Escola de Engenharia – Ad Referendum – O Prof. Cezar fez a
leitura da indicação, salientando que a distribuição de vagas foi a seguinte: duas vagas
para o curso de Engenharia Civil, uma vaga para o curso de Engenharia Civil Costeira e
Portuária, duas vagas para o curso de Engenharia Mecânica e uma vaga para o curso
de Engenharia Mecânica Naval. Informou a existência de ad referendum. Colocado o ad
referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto:
Parecer CPG 03/2017 – Proposta de inclusão de disciplina no Programa de Pós-
Graduação em Gestão Ambiental em Municípios – O Prof. Cezar fez a leitura do
parecer, salientando que se trata da criação de uma disciplina com as seguintes
características – nome: A mobilidade Urbana e o Desenvolvimento Orientado ao
Transporte Público de Passageiros; caráter: obrigatório; carga horária: 45 horas/aula;
número de créditos: três; e lotação: Escola de Engenharia. Colocado o parecer em
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo segundo assunto: Relatórios de
afastamento nº 02 referente ao primeiro semestre de afastamento, nº 03 referente
ao segundo semestre de afastamento e nº 4 referente ao terceiro semestre de
afastamento – Prof.ª Karina Retzlaff Camargo – O Prof. Cezar explicou, a pedido da
Prof.a Karina, o atraso no envio dos relatórios, segundo a mesma houve uma falha de
comunicação entre ela e seu orientador, pois achou que ele já tinha enviado nos prazos
devidos os relatórios para a FURG. O Prof. Cezar fez a leitura dos relatórios,
destacando que atualmente a situação da tese encontra-se na fase de execução e que
a data provável de conclusão é setembro de 2018. Colocados os relatórios em votação,
foram aprovados por unanimidade. Décimo terceiro assunto: Relatórios de
afastamento nº 01 referente ao 2º semestre de 2015, nº 02 referente ao primeiro
semestre de 2016, nº 3 referente ao segundo semestre de 2016 e nº 04 referente ao
primeiro semestre de 2017 – Prof.ª Karen Melo da Silva – O Prof. fez a leitura de
esclarecimentos encaminhados pela Prof.ª Karen e dos relatórios, destacando que os
relatórios não haviam sido enviados anteriormente pois estavam retidos com o
orientador da Prof.ª Karen até a formal aprovação do tema de tese e de sua orientação;
destacou, ainda,  que atualmente a situação da tese encontra-se na fase de execução e
que a data provável de conclusão é  2018. Colocados os relatórios em votação, foram
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aprovados por unanimidade. Décimo quarto assunto: Oferta de disciplinas de
Graduação da Escola de Engenharia para o segundo semestre de 2017 – O Prof.
Cezar destacou que o documento foi encaminhado a todos os docentes. Fez a leitura
do documento bem como das justificativas para a não oferta de algumas das disciplinas.
Esclareceu que os horários das disciplinas não estão em votação e que eventuais
modificações poderão ser necessárias.  O Prof. Cezar informou que irá solicitar
posicionamentos das Coordenações de Curso a respeito da negativa de oferta de
disciplinas. Referiu, ainda, que a justificativa dada pelo Prof. Kleber Bianchi para o não
oferecimento da disciplina de Mecânica da Fratura, intitulada “Sob o ponto de vista
pessoal/profissional” é no mínimo infundada, uma vez que a oferta de disciplinas não
deve ter como parâmetro o interesse pessoal/profissional de qualquer docente, mas sim
o interesse da Unidade. Por fim, referiu que está em tratativas com o ICEAC e com a
FaDir  para regularizar a situação da disciplina de Introdução à Engenharia Mecânica
Empresarial, entretanto deixou claro que a Escola de Engenharia é a responsável pela
disciplina e a existência de colegiados que envolvam outros institutos possivelmente
será revista em virtude de reiterados problemas. Colocado o documento em votação, foi
aprovado por unanimidade. Décimo quinto assunto: Oferta de disciplinas de Pós-
Graduação da Escola de Engenharia para o segundo semestre de 2017 –
Considerando o adiantado da hora, o Prof. Cezar propôs ao Conselho que a discussão
do décimo quinto assunto fosse postergada para a próxima reunião ordinária. Diante da
concordância dos demais Conselheiros, passou-se a discussão de assuntos gerais.
Décimo sexto assunto: Assuntos Gerais – Não houve nenhum assunto geral. Nada
mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, encerrou a reunião às doze horas
 trinta minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar
Bastos, que presidiu a reunião, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei.
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